

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AVISO IMPORTANTE

Advertimos á nuestros abonados y al público que cuantos anuncios, remitidos y esquelas mortuorias deseen publicar en este periódico, habrán de llevarlos precisamente á la administración, Unión, 54, imprenta de D. Esteban Pamiés

En la redacción no se admitirá ningún encargo de esa naturaleza, por ser completamente independiente de la Administración.

Cumplimiento del deber

Descompuestos por el despecho vienen anoche y esta mañana, en sus impresiones de última hora y en sus editoriales, nuestros colegas, porque no se produjo ayer en el Congreso el espectáculo con que contaban. Pormetíanse ellos que el señor Villaverde arremetiese contra el Gobierno, y esperaban con ansias vivísimas que en el choque sucumbiese el señor Maura. No se salió el primero de una luminósísima exposición de sus ideas sobre la trascendental materia á debate, ni el segundo tuvo que contestar á ningún ataque.

En una parte considerable—considerable por el número, más que por la intención—de las oposiciones produjo el mismo efecto la tarde de ayer. Olfateaban crisis, desidencias, amarguras y quebrantos para la mayoría, y achacan hoy el desencanto, no á los excesos, insanos de su olfato, sino á móviles equívocos y á sentimientos egoistas y bastardos en los demás.

El *Imparcial* es hoy verbo de todas esas pasiones, de todos esos resentimientos, al rotular su artículo «Resignación y arrogancia». Resignado, el señor Villaverde, que, viendo desconocida su obra, anulada su significación, quebrantada su política, no acomete al señor Maura, ni lo injuria, ni se aísla de él con estrépito, ni divide en dos mitades, separadas por abismos, á la mayoría conservadora. Arrogante, el señor Maura, que, ante respetos que se disputan excesivos á la disciplina y unidad de la conjunción gobernante, no esconde pudorosamente el propio pensar, no recata las discrepancias que pueda haber en el objeto de la discusión, sino que categóricamente las señala, con aquella entereza que corresponde á la propia convicción y á la magnitud de una cuestión ampliamente nacional.

Pues ni lo uno ni lo otro. Ni es justo hablar de resignaciones del señor Villaverde, mucho menos de humillaciones; ni es tolerable que se hable, á no ser que se cuente con la inandad del público, de arrogancias del señor Maura, y mucho menos de retos y provocaciones á nadie.

Creemos que ayer, el señor Villaverde como el presidente del Consejo, limitáronse á cumplir su deber, y lo cumplieron estricta y luminosamente.

Cumplió el señor Villaverde con su deber de no servir á las malas pasiones que

le azuzaban, á las malas pasiones de los mayores dificultades crearon á su obra, y que ahora aspiran, no á secundar ésta, sino á explotarla é él para fines políticos, y cumplió con su deber el Gobierno al manifestar cuál era su opinión en la materia, aun á sabiendas de que es diferente, en algunos puntos, á la sustentada por el señor Villaverde.

Ni más ni menos hubo en la sesión de ayer. Lo que hay es que los que están acostumbrados á no moverse sino por las sugerencias del amor propio, no se resignan á que el señor Villaverde les vengiese al producirse ayer ante la Cámara, y que se procura á todo trance olvidar lo que tanto ha dicho y repetido el señor Maura, á saber: que para él, el Gobierno no consiste en transigir con toda dificultad, ni en claudicar ante todo peligro, ni en escamotearse á todo riesgo, aunque sea con pérdida segura del prestigio indispensable á quien encarna la autoridad, sino en mantenerse en la línea que al gobernante traza su convicción, sean cuales sean las consecuencias de ello. Esta ha sido absolutamente en todas las cuestiones la conducta del señor Maura, en otras ocasiones celebrada por las oposiciones, y no había de variar respecto á problema tan grave y trascendental como el de los cambios.

Para el país, que sufre la pesadumbre de sus consecuencias; para la opinión, que se preocupa del interés nacional, no se abordaba ayer, ni era tolerable que se abordase, un tiquismiquis reglamentario ni una cuestión política, sino el problema del cambio internacional. El señor Villaverde y el Gobierno estuvieron al lado del país y de la opinión; en contra de estos, la prensa y las oposiciones.

El señor Villaverde presentó su proyecto de ley como ponencia alrededor de la cual fuese la cuestión discutida y analizada minuciosamente, para que en el amplio ambiente de las Cortes se llegase á una serie de conclusiones que sirviese de punto de partida para establecer una política financiera y monetaria á todos común. Tanto era éste el carácter del proyecto de ley, que el señor Villaverde quiso llevar á la Comisión que lo examinase representaciones de toda la Cámara siendo precisamente las oposiciones de democrática y republicana las que le negaron su concurso. Cien veces declaró el marqués de Pozo Rubio que se trataba de una cuestión libre, no de una estrecha cuestión de Gabinete, y solemnemente ratificó un día esa declaración discutiendo con el señor Canalejas.

Si era una cuestión libre para los diputados, que formaban la mayoría que apoyaba al señor Villaverde, y sólo después de hecha esa declaración formuló su opinión contra el proyecto el señor Osma, ¿es que no habrá de ser una cuestión libre para el actual Gobierno? ¿Con qué derecho se pretendería que el Gabinete presidido por el señor Maura compartiese con el señor Villaverde la fe y el entusiasmo por su proyecto? No lo pretende éste; y precisamente porque no lo pretende, lo atacan con toda violencia los que se prometían explotarlo como ariete contra el Gobierno.

Importales á todos ellos un camino el

problema de los cambios, sus efectos en la economía nacional, los perjuicios que de tal estado de cosas se desprenden para la riqueza y el trabajo españoles, el hambre de los unos; la escasez de los otros, la incertidumbre ruinosa de todos. Lo que les importa es que la mayoría se divida, que el Gobierno se quebrante, que Maura caiga, y para lograrlo son buenos todos los medios, lícitas todas las armas, expeditos todos los caminos.

Felicitémonos, por el país, de que estas ruines pasiones hayan perdido la primera batalla.

DESDE PARÍS

(De nuestro servicio especial)

SUMARIO.—*Mirando á las nubes.—A pesar de la temperatura.—Acto de corte-sia.—En los boulevares.—Jaques I en... berlina.—Nobleza obliga.—Por eso so de confianza.*

Durante 24 horas, los estudiantes, las gentes de los mercados, y puede decirse que todos los parisienses, no han cesado de mirar al cielo, vuos con ojos que de mandaban clemencia, otros con gesto amenazador, temiendo que las plumizas nubes que cubrían la bóveda celeste dijera «agua va!», y la fiesta de la *Mi-Carême* se convirtiera en un montón de guñapos sucios empapados por el agua y descolos ridos.

Amaneció al fin el deseado día, y el frío era intensísimo y las nubes no dejaban de arrojar agua sobre París; pero á medida que avanzó la mañana las nubes se mostraban menos horonas y terminaron por cerrar el paso al líquido acuoso que contenían en sus entrañas. Debieron llegar hasta ellas las súplicas de las bellas que consultan la rosa de los vientos, las amenazas de las airadas matronas de los mercados y los ruidosos anatemas de los estudiantes, y obtaron por irse con la lluvia á otra parte y dejar que las cabalgatas pisaran los boulevares, para que las reinas, las comadres y sus hermosos cortejos pudieran lucir sus bellos rostros y recojer los millones de piropos que había almacenados para cantar sus gracias, y para que los estudiantes aumentaran el capitalito de su ahijada la pequeña Lucia Jacqueline Algarada, ó Bagarre, dicho sea en francés.

Arrostrando un vientecillo frío y húmedo, las cabalgatas se pusieron en marcha, recorrieron su itinerario y se disolvieron sin el menor incidente, sin que el trono de la reina de las reinas de la *rive droite* se fuera al suelo con todo su precioso contenido, como se temió varias veces, al verle oscilar y en vista del mal estado en que le había dejado la lluvia de la mañana.

Como es costumbre que los soberanos de los mercados vayan á saludar una vez al año al jefe del Estado, mille. Jeanne Lacrinj, de la *rive droite*, y mille. Sahara Balmedier, de la *rive gauche*, dedicaron su primera visita á Mr. Loubet, siendo recibidas por Mr. Combarieu, á quien entregaron ramos de flores para la esposa del presidente, siendo aquéllas obsequiadas con brazaletes de oro.

El desfile de las cabalgatas por los grandes boulevares, en los que la lluvia de *confetti* cerraba los horizontes, tuvo todo el lucimiento que merecía y fué un cuadro de esos que marean y abruman, contribuyendo á darle un aspecto de inmensa locura el ruido ensordecedor de las músicas, las bocinas que hacían sonar estrepitosamente los transeúntes, los aplausos y aclamaciones con que eran saludadas las reinas, y ese rumor sordo, interminable é indescriptible que producen millares de seres que se estrujan, reparten codazos y empujones para colocarse en lugar preferente.

El *clow* de las cabalgatas, el número sensacional de la fiesta, para quien fueron los más entusiastas aplausos y las más irónicas risas, fué Mr. Jacques Lebaudy, el quimérico emperador del no menos quimérico imperio del Sahara, la jocosa majestad sahariana de Jacques I.

En las dos cabalgatas ha sido burlescamente caricaturizado; en las dos tuvo su correspondiente carroza, y aunque las bnrilas han rayado en ensañamiento, Lebaudy no debe quejarse de sus compatriotas, porque estos no le olvidan ni aun en sus más felices momentos, que es generalmente cuando menos solemos acordarnos de los amigos ausentes.

Tiene doble motivo de agradecimiento para con los parisienses, porque estos, además de hacerle desfilar por los boulevares, precedido de la *banda sahariana*, y rodeado de sus ministros y demás dignatarios imperiales, y llevando á sus piés quiméricos animales y un lucido harém, en el que ni aun faltaba el eunuco, le dispensaron el alto honor de concederle el trono del monarca de los monarcas de la risa, del buen rey Dagoberto, y tan alta honra y el ponerle á la cabeza de las carnavalescas cabalgatas bien merece el perdón de la irónica ocurrencia de darle por cetró dos unas pinzas de azucar y de colocar á su lado un burlón *cocotero* que bailaba todo lo bailable.

La batalla de *confetti* se reanudo por la noche en los boulevares, en los que había una alfombra de papel más mullida que las arenas de Troja.

Los parisienses se divirtieron de lo lindo, y aunque los *apaches* pretendieron hacer de las suyas, la *Mi-Carême* trascurrió sin que se registraran sucesos desagradables, gracias á las paternales medidas de Mr. Lepine, que cuida de la tranquilidad de París con más cariño que Jaques I pueda derrochar en la gobernación del sahariano imperio.

Y gracias á los agentes de Mr. Lepine se hicieron aquella noche más de doscientas detenciones por uso de procedimientos indelicados, ó por intimididades excesivas, segun nos dijeron en la prefectura de policía.

Ignotus.
París, 12 Marzo.

Locales y generales

SESION DEL AYUNTAMIENTO

De primera convocatoria celebró ayer nuestra corporación municipal que por indisposición del alcalde señor Prat, fué presidida por el señor Isart, asistiendo

SECCION DE ANUNCIOS

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

ESTEBAN PAMIES

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economía especialmente periódicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, carteles, papeletas, etc., etc. Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamaños desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNIÓN, 54.-TARRAGONA

PASTILLAS SERRA

son las mejores para curar la TOS, todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

A tres reales caja

Farmacia del Centro; de **MANUEL FON**
 Rambla de San Juan, núm. 57.-Teléfono, 43

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor

Alfonso XII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Marzo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico Habana, Puerto Lamón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Parana con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carupano Trinidad Guanta y Cumaná con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 26 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Antonio Lopez

directamente para Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australias.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrustegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona don Emilio Borrás, Plaza de Oléza-ga, 11.

Table with multiple columns and rows, likely a shipping schedule or financial statement. The text is partially obscured and difficult to read due to the image quality and orientation. It appears to contain dates and numerical data.

BICARBONATO DE SOSA

Químicamente puro

EN POLVO, EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA MADRID

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. a 5 pta.